

Tierra y Libertad

Barcelona, 28 de noviembre de 1931

SEMANARIO
ANARQUISTA

Año II - Núm. 41 - 15 CÉNTIMOS

Hablemos claro

De las diversas opiniones que más se discuten actualmente sobre el tema de la revolución, sólo existen dos formas anárquicas: La una, «libertaria», que aspira a la anulación total de todas las dictaduras, del color que sean. La otra, «autoritaria», a la que los individuos que la proponen nos quieren someter con la mayor esclavitud posible.

Después de comprender, en mayor o en menor grado, cuál de las dos tendencias sea mejor, sólo una puede darnos la solución: la revolución que deseamos los anarquistas.

Afirmamos categóricamente que a la revolución, principalmente la concebida en forma autoritaria, han llegado a darle un barniz completamente falso.

No cabe duda que los anarquistas somos los que interpretamos el verdadero sentido de la revolución. Fueron ellos, aquellos sabios anarquistas como Reclus, Bakunin, Mellor y otros, los que dejaron en la Historia huellas libertarias de bondad y abnegación, empleando la acción directa y demostrando con el ejemplo que nuestra única salvación está en la anarquía.

Dende que Marx trajo a Bakunin, se dividieron las dos tendencias: las unas, libertarias, y autoritarias las otras. Los marxistas, viendo campo abierto para calamizar a los anarquistas, aprovecharon y sembraron el confusionalismo. De ahí, nacieron los socialistas, que, con sus absurdas doctrinas, han colaborado, desde Pablo Iglesias hasta Largo Caballero, con la burguesía.

Más tarde, vienen los comunistas de Estado a estilo Trotzki, a traerlos la panacea del paro soviético, olvidando que la única organización verdaderamente revolucionaria es la C. N. T., porque ésta representa la verdadera garantía del proletariado.

La mayor eficiencia del proletariado—tomen nota los socialistas y los comunistas estatales—es hacer la revolución libertaria, destruyendo todo germen autoritario, de esta vieja y carcomida sociedad.

Sobre todo, no hay que crear personalismos; hacer obra revolucionaria, creándose una conciencia limpia anarquista y todos unidos, ir a la expropiación, aboliendo todo gobierno, leyes, parlamento, capital y esa asquerosa institución de la guardia civil y la de asalto, creada por Galarza y el hijo de Maura.

La República es una campana para los incultos. Socialistas y republicanos engañaron miserabilmente al pueblo, llenando los círculos y barcos de presas sindicatos y anarquistas. La revolución (?) que N. Alcalá Zamora preconizó fué nada más que retórica y discurso, mientras Largo Caballero desafía a los sindicalistas, con bombos y platillos.

Los encuadrados en la «Generalitat», son otros tantos que también chupan con el cuello chino de la República Catalana, tales son: los ex sindicalistas Délaville y Estri, que son los que informan mal de los anarquistas al viejo Maell.

Pero el pueblo, tan vilmente burlado y escarnecido por todos estos elementos «garbanzeros», hará justicia, siguiendo nuestra obra revolucionaria libertaria.

El anarquismo no quiere ni más ni menos que eso. Todo lo demás es puro sionismo.

FRANCISCO DURÁN AUSEJO

N. de la R.: Delaville no es hoy más que un conformista; y Estri no fué sindicalista sino con premeditación y alevosía, por simple accidente de la vida, o por acendencia simple, como el compañero Durán prefiere.

Rosa de fuego

El Alma Humana, guarda, aún, mayor cantidad de inmundicias que el Cuerpo Humano; es más asquerosa de mirarla. Un Alma Desnuda, es más repugnante de ver que un cuerpo desnudo.

El Patriotismo no está en mí; el Patriotismo es una pasión de rebusto; un Sentimiento, por no decir que un instinto; el Patriotismo encadenó como todo sentimiento; y llega a ser cruel como toda Esclavitud. El Patriotismo nos devora el corazón; y él no lo tiene. Nada hay más cruel que el Patriotismo. El Patriotismo, como el Mito de la Fábula, devora sus propios hijos, y no sabe sino sembrar con sus cadáveres los Campos de Batalla. La Guerra es el Apoteosis del Patriotismo... .

¡Oh, Muerte...! Tú eres un límite a la Vida, pero no eres un límite al Amor... El Amor ya más allá de la Vida, llena tus dominios y rompe tu Misterio; tú eres eterna, pero el Amor es tan eterno como tú...

La Política, es el último refugio de la Imbecilidad. Hay muchos Políticos que no son imbéciles, pero no hay un imbécil que no sea Político.

La Naturaleza tiene instintos, no tiene Leyes; la Ley, hace esclavos a los hombres; la Naturaleza los hace libres...

VARGAS VILA

Tribuna estudiantil

Quiero hoy dirigirme a mis camaradas los estudiantes, para llamarles la atención sobre el momento que vivimos. Porque parece ser que hemos caído en un sueño, nosotros, que tanto sensibles nos hemos mostrado siempre, contribuyendo con nuestro abnegado esfuerzo al triunfo de la Justicia y de la libertad.

Por eso, hemos merecido del gobierno de la República el reciente mensaje de felicitación, reconociéndose la gran parte que tomamos en el derrocamiento de la putrefacta monarquía y de la ignominiosa dictadura de Primo-Ánsa.

Peru, pese a esta felicitación, debemos de meditar, profundamente, serenamente, sobre los acontecimientos que han venido desarrollándose desde el 14 de abril hasta la fecha. Ello nos llevará a la consecuencia de que nuestro esfuerzo ha resultado perfectamente inútil; ello nos dirá claramente que no debemos entregarnos al reposo, a pesar de todas las felicitaciones de los gobernantes, porque se nos ha engañado.

Oigamos la voz del pueblo; sintamos en nosotros mismos las afrentas que se imponen a la clase obrera, nuestra hermana predilecta. Tan vejada como antes, más vejada aún, si cabe, su liberación no ha llegado, y continúa siendo la esclava de las clases privilegiadas.

Miserable el que no escucha y aliena la voz de ese pueblo, todavía encadenado, que anhela una verdadera revolución; miserables los que regatean méritos a esa maravillosa y exitosa revolución, dando a entender que son designios de la providencia.

Yo creo interpretar los anhelos y sentimientos de la clase estudiantil, y creo mi deber no permanecer silencioso en estos momentos de temores y esperanzas, que abaten nuestro espíritu, siempre maravillosamente rebelde.

Compañadas: El gesto precursor de la revolución retorna en nuestro pecho. Vayamos, pues, a ella, sin ilusiones, del brazo de nuestros hermanos, los proletarios; desprendamos de nuestro letargo. Las falanges burguesas, de la mano de la clercalilla y toda esa horde infeliz de cobardes europeos que viven chupando la sangre del pueblo, se aprestan al combate para defender sus falsas posesiones. Defendamos a nuestros hermanos, defendiéndonos nosotros mismos.

Compañadas: Que no haya entre nosotros más emulación que la del sacrificio. Despertemos! Miserable será el que en estos momentos se aparte del camino de la lucha hasta lograr el triunfo definitivo de la verdadera Libertad.

UN ESTUDIANTE

La revolución y los anarquistas

Nosotros, los anarquistas, no podemos presentar al pueblo un programa para el día siguiente de la revolución; como siempre hacen todos los partidos políticos, cuando conspiran, porque nuestro ideal, que no es utopía, evoluciona incesantemente y ultima cada clase de insatisfacciones que tienden a su perfeccionamiento, en beneficio de la Humanidad toda, y el programa que hoy presentaremos como modelo, la semana próxima podrá considerarse demasiado trasnochado. Además, los anarquistas no tenemos necesidad de presentar programas uniformados que, si bien a los confeccionadores nos parecerían libres y amplios, al que involuntariamente hubiese de acostarlos, le parecerían de horizontes demasiado limitados para su libre desenvolvimiento, y, por otra parte, porque ésta anarquista sabemos lo que tenemos que hacer en todo movimiento revolucionario y después de que éste haya triunfado, pues sabemos pensar y obrar por cuenta propia y cargar con la responsabilidad de nuestros actos, obedeciendo a los dictados de nuestra conciencia y rechazando cuantos mandatos viniesen del exterior de nuestro Yo.

Nosotros, nos desenvolveremos—junto con los que voluntariamente nos secundan e inicien libremente en la producción y distribución, como más acordado creanmos, y dejaremos que con la misma libertad produzcan y se distribuyan lo proseguido nuestros semejantes, siempre y cuando respeten la libertad de los colectividades y rechazando cuantos mandatos viniesen del exterior de nuestro Yo.

Esto pretendemos nosotros para cambiar la forma y el fondo de la presente y carcomida sociedad, o sea, lo contrario que con sus programas, plétoricos de frases simbólicas quieren hacer siempre todos los políticos, cuando se hallan en la oposición. Pues en su programa, que no pierde ni puede perder actualidad, porque se tiene que hacer, hacen conscientemente innumerables promesas que saben no podrán cumplir jamás, a fin y efecto de que los incultos productores acudan plenos de curiosidad y egoísmo por mejorar su triste suerte y se apresten a servir de instrumento, colocándose de pedestal para que con mayor comodidad puedan subir al trono o presidencia republicana los que redactan los programas.

Por medio de la palabra, el manifiesto y

Continúa en la 4^a página.

Una opinión

La experiencia desde posguerra de los acontecimientos sociales nos demuestra que el punto más sólido, que el escollo insalvable contra el cual chocan nuestras fuerzas ha sido el sentimiento nacionalista. Me refiero a todas las organizaciones tanto de carácter burgués como proletario, con todas las características centralizadoras.

Contra toda centralización de funciones, contra toda idea de subordinación y disciplina, contra manifestación de absorción, deben actuar nuestras fuerzas, si queremos salir con vida de este momento estúpido en que la atmósfera moral del mundo, bendita de autoridad, intenta sofocar nuestro grito de libertad.

Tanto en períodos de calma como en épocas de revolución, debemos combatir todas las formas de centralización de funciones, todas las centralizaciones de poder, todas las facultades que se abrojan los nuevos despóts, los dictadores, los señuelos o delegados de cualquier entendido que sean, para imponernos una norma establecer una función política o económica, para la cual no se haya tenido en cuenta la voluntad del pueblo, que será la nuestra.

Hoy, que combatir insistente y constante forma de fuerza, toda resolución tomada por los poderes orgánicos nacionales, que en nombre del Estado o del Sindicato, del Departamento Central de Política o del Comité Central Obrero, nos quieren obligar a realizar una función que no esté de acuerdo con la plena de pensor del pueblo, con nuestra necesidad de vivir libremente, sin control ni injerencia de nadie.

En los períodos de revolución, la desobediencia a los poderes nacionales debe ser más intensa y fuerte que nunca, porque en la desobediencia a las órdenes de los caudillos y de los sedicentes conductores de masas, de todos aquellos que se creen imprescindibles, se halla la salvación de toda revuelta, de toda revolución moral o social.

De cara al porvenir y de espaldas a todas las estructuras nacionales, de cualquier carácter de dominación que sean, nosotros debemos obrar siempre, si queremos acelerar, precipitar la transformación orgánica de la sociedad, basándola con las normas justas de Amor y Libertad para todos los seres amantes del trabajo, quedando arrancada para siempre la norma actual de explotación del hombre por el hombre, siendo una gran carga que llevan los productores de siempre, ¡Júchense, camaradas, siempre, sin descanso, en todos momentos y ocasiones que se nos presenten en la vida!

A. SAURA

Los héroes

Los héroes más grandes de la Historia han escrito sus páginas con sangre. Y cuanto mayor cantidad de purpura hay en esas páginas, tanto mayor es la gloria de que se rodea el héroe.

Los pueblos veneran la memoria de sus héroes, y no son los más cristianos los que más escatiman esta veneración a quienes su conducto distanció tanto de las teorías de amor y mansedumbre que Cristo predicó sobre la Tierra.

Hoy, empero, la Humanidad ha evolucionado grandemente y son muchos los hombres que, por fortuna, no creen en la grandeza de los héroes legendarios. Ni, menos, les veneran. A los veinte siglos de Imperio Romano, se asustó tanto el tal inspector por una de nuestras órdenes religiosas, se asustó tanto el tal inspector de aquellos mártires que hubo de confessar que no había visto pueblo tan maltreado por sus conquistadores, si bien afirmó que tal proceder obedecía sin duda a que *los dioses habían elegido como Instrumento de su venganza*.

Dejando a lado otras consideraciones que me sugieren tales palabras, que ponen de manifiesto que el atildado inspector reconoció por su dios al cruel Jehová, aunque decía profesar la fe de Cristo, diré que tales mártires no podían ser ordenados sino por la crueldad de los conquistadores que tanto abusaron de su poder.

Enfrente de Haxcal, Cortés hizo cortar las manos a cincuenta mensajeros por sospechar, nada más, que eran espías; en Cholula pasó a cuchillo a tres mil hombres indefensos por sospechar que en aquella ciudad se conspiraba; y, ya victorioso, en una expedición que llevó a cabo el golfo de Honduras abogó los reyes de Méjico y Tacubaya por sospechar que tramaban un complot contra su vida.

Como reza la Historia, una simple soga pegaña amarró el brazo del conquistador.

Y, como como si esto fuese poco, nadie ignora que hacia esclavos a los vencidos, los marchaba con hierro candente y los vendía como si fueran bestias de carga.

Tal ha sido, poco más o menos, la conducta de todos los héroes a los cuales creyeron estatutos y encontraron con lauras.

Por eso estimo que soldados motivados tendrán las futuras generaciones para hacer un mito de fe con las páginas que los héroes escribieron con sangre humana en la Historia.

¡Dicho lo que puede pasar por la Vida sin llegar nunca a ser un héroe!

EGO

Cosas de la vida

El absurdo

Apuesto nos asomamos a la vida nos dimos de manos a boca con el absurdo.

Y a cada paso que por el mundo damos, el absurdo se interpone a nosotros, invitándonos con bájigüeta sonrisa a que se rindamos culto como a finito y verdadero culto.

Donde más suele cejar mano el hombre del precedente es en la administración de la justicia. Cuando se le presenta un caso duloso en la resolución de un litigio, apela al precedente para resolver sus dudos, en la certeza de que así garantiza la calidad de su resolución. No repara en si el precedente que para ello toma se ajusta o no a las más rudimentarias leyes de la lógica, de la equidad y de la razón. Basta que se haya resuelto en sentido favorable o no un caso semejante para que el hombre se crea relevado de hacer un detenido estudio del que le ocupa, sometiendolo su resolución a posibles errores ajenos más bien que a los dictados de su conciencia y de su real entender y saber.

Todo es absurdo en nuestro miserio vivir. Hasta la misma vida, absurda es.

¿Debe el hombre consciente actuar el absurdo y admirarlo como la síntesis de la vida humana? ¿Debe el hombre que se estime digno de ostentar con orgullo el nombre de humano, postrarle de hinojos ante el altar del absurdo?

Los poetas que responden a estas preguntas con viriles negativas, se ven desplazados de la sociedad de sus semejantes que, despectivos, les escapan al rostro el estúpido de inadaptados.

Los hombres prácticos les hacen el vacío, les silan por hambrón, para obligarlos a rendir las armas de la Justicia y de la Razón. También para echarse en volante, maravillándose rebeldes, y hacerles aceptar el culto omnísono del absurdo.

Sólo una voluntad férrea escudada por una conciencia limpia y un exceso autor de la Verdad y la Justicia, puede ser irreducible a las asechanzas de los innumeros sacerdotes del absurdo que infestan la tierra.

Eso son los elegidos, los que mantienen en alto el pabellón de nuestra bandera, aunque, para mayor gloria de la Humanidad, y también para su mayor vergüenza, suben en la incongrua lucha. Pero no dejan tras de sí la estela mortificadora de la hambrón inmundicia de la clasificación.

Mas, ientán dolorosa es su muerte italiana para estos mismos que les inmolaban a sus egosismos!

Los elegidos se llevan de la vida el peso fardo de su estéril rebeldía.

Y en la hoy ignorada se calcinan sus huesos.

Y en esa sepultura, sobre la que huelen los pueros, profanando la tierra que cubren los despojos de los inadaptados, brotará triunfante una rosa bermeja, símbolo de su perenne rebeldía y de la vergüenza que sienten de haber nacido hombres... en una sociedad de monstruos.

El precedente

Todos sabemos que el precedente es, en pura lógica, la primera proposición de un sistema. Y tampoco ignoramos que, en matemáticas, expresa el primer término de una razón aritmética o geométrica.

Ahora bien: el uso, mejor aún, el abuso que se ha hecho del precedente ha llevado a vivir fuera de la Ley, y contra la Ley; no se puede vivir fuera de la Naturaleza, ni contra la Naturaleza. La Ley Social, la Supera. Lo único Indestructible, y verdaderamente sabio en el Hombre, es el instinto; él es la voz de la Naturaleza... lo demás es la Ley Social, el Instinto Encadenado. La Familia es una Institución Social, no es una Institución Natural... .